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Ректор РГПУ им. А.И. Герцена В.П. Соломин с факелом Универсиады

Э
ти триста минут вписали 
Герценовский универси�
тет в историю мирового 
студенческого спорта и 

мирового спорта в целом. И здесь 
совпало все: богатые традиции под�
готовки спортсменов, сложившиеся 
в РГПУ им. А.И. Герцена, поколения 
российских учителей физкультуры, 
являющихся выпускниками Гер�
ценовского университета, эмоции 
наших студентов�паралимпийцев, 
только готовящихся сдать вторую в 
своей жизни экзаменационную сес�
сию, и, конечно, планы организато�
ров сделать мероприятие как можно 
ярче и зрелищнее, подарить герце�
новцам, а также жителям и гостям 
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ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ПРИНЯЛ ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ПРИНЯЛ 
ОГОНЬ XXVII ВСЕМИРНОЙ ЛЕТНЕЙ ОГОНЬ XXVII ВСЕМИРНОЙ ЛЕТНЕЙ 
УНИВЕРСИАДЫ 2013 И ДАЛ СТАРТ ЕГО УНИВЕРСИАДЫ 2013 И ДАЛ СТАРТ ЕГО 
ЭСТАФЕТЕ ПО ПЕТЕРБУРГУЭСТАФЕТЕ ПО ПЕТЕРБУРГУ

29 мая огонь XXVII Всемир)

ной летней Универсиады

2013 прибыл в РГПУ 

им. А.И. Герцена. Более 

пяти часов – около трехсот 

минут из 359)дневного ми)

рового трансконтиненталь)

ного марафона – символ 

единства, дружбы и мира 

студентов планеты находил)

ся в исторических корпусах 

Герценовского университета 

на набережной Мойки.

Петербурга настоящий праздник. 
Герценовский университет стал 

первым пунктом следования огня 
Универсиады по Петербургу. Именно 
здесь прошли традиционная для со�
бытий такого масштаба пресс�кон�
ференция, грандиозный спортивный 
праздник, церемония зажжения фа�
кела от огня, бережно сохраняемого 
на пути его следования по миру в 
специальной капсуле, и, наконец, 
собственно старт петербургской 
эстафеты. 

Как подчеркнул ректор РГПУ им. 
А.И. Герцена В.П. Соломин, праздник 
и эстафета демонстрируют сопричас�
тность Петербурга к Универсиаде, и 
не только к самой Универсиаде, но к 

ее действительно гуманистическим 
ценностям, объединяющим молодые 
умы и сердца. Универсиада в Казани 
рекордна по числу государств�учас�
тников, она соберет представителей 
170 стран. Да и эстафета XXVII 
Всемирной летней Универсиады 
2013 не имеет аналогов в истории. 
Зажженный во французской Сор�
бонне, огонь Универсиады прошел 
через пять частей света, побывал 
в 51 городе мира, преодолел 104 
тысячи километров и вызвал ликова�
ние полутора миллионов студентов, 
не считая тех, кто будет участвовать 
в самих соревнованиях на стадио�
нах Казани и наблюдать за ними с 
трибун.

Петербург и Герценовский уни�
верситет также внесли в этот празд�
ник свою лепту. Триста минут в 
исторических корпусах одного из 
ведущих вузов России и Восточ�
ной Европы, более  полутора тысяч 
студентов и преподавателей РГПУ 
им. А.И. Герцена, участвовавших в 
церемонии зажжения факела. Пять 
десятков представителей СМИ, ос�
вещавших событие в Герценовском 
университете и на первых этапах 
эстафеты огня на Казанской улице. 
До свидания, огонь Универсиады! 
Встретимся с тобой в Казани!

Антон ДЕРКАЧ,
ведущий специалист по связям 

с общественностью редакции «ПВ»

Трехкратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, заслуженный 
мастер спорта СССР по спортивной гимнастике, заведующий кафедрой гимнастики 
РГПУ им. А.И. Герцена А.Н. Дитятин с факелом Универсиады
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ДЕСЯТЬ ИДЕЙ ДЕСЯТЬ ИДЕЙ 
ОБ ИНКЛЮЗИВНОМ ОБ ИНКЛЮЗИВНОМ 
ОБРАЗОВАНИИОБРАЗОВАНИИ

О ПОДДЕРЖКЕ СПЕЦИАЛИСТОВ ФАКУЛЬТЕТА КОРРЕКЦИОННОЙ ПЕДАГОГИКИ

– Герценовский университет всегда ратовал за создание специальных программ по подготовке кадров для 
системы образования лиц с проблемами в развитии, а сейчас мы также разрабатываем программу стимулиро�
вания для сотрудников и студентов, решивших посвятить жизнь воспитанию и обучению детей с ограниченными 
возможностями здоровья.

В.П. СОЛОМИН, 
ректор РГПУ им. А.И. Герцена

О ЗНАЧИМОСТИ СОБЫТИЯ ДЛЯ ГЕРЦЕНОВСКОГО УНИВЕРСИТЕТА И ПЕТЕРБУРГА

– РГПУ им. А.И. Герцена является востребованной и авторитетной площадкой для обсуждения остроактуальных 
вопросов современного образования и социальной политики. Но сегодняшнее событие – случай беспрецедент�
ный. Мероприятие такого формата, как заседание Экспертного совета Госдумы, проходит в стенах Герценовского 
университета впервые, и это для нас, безусловно, значимо. Более того, речь идет об Экспертном совете, задача 
которого – не только проработка вопросов, связанных с образованием лиц с ограниченными возможностями 
здоровья, но и содействие построению инклюзивного общества. 

Г.А. БОРДОВСКИЙ,
академик РАО, президент РГПУ им. А.И. Герцена

О СОЦИАЛЬНЫХ ЗАДАЧАХ КАДРОВОЙ ПОЛИТИКИ 
В СФЕРЕ СПЕЦИАЛЬНОГО И ИНКЛЮЗИВНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

– Повышенные кадровые требования к учителям, работающим с детьми с особыми образовательными по�
требностями, должны предусматривать и повышенный социальный статус педагогов.

О.Н. СМОЛИН, 
член/корреспондент РАО, первый заместитель председателя Комитета

 по образованию Государственной думы РФ

О ГОТОВНОСТИ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ШКОЛ К ИНКЛЮЗИИ

– Многие педагоги работают «вопреки», но уже сегодня учитель должен быть готов принять в свой класс 
ребенка с ограниченными возможностями здоровья. Для работы с «особыми» детьми не надо дожидаться ука�
заний сверху.

С.Ю. АГАПИТОВА, 
Уполномоченный по правам ребенка в Санкт/Петербурге

О НЕДОПУСТИМОСТИ ПОСПЕШНОСТИ ВО ВНЕДРЕНИИ ИНКЛЮЗИВНОГО ОБУЧЕНИЯ 

– Равный доступ к образованию для всех – это плюс инклюзии, а учёт возможностей и специфических по�
требностей детей – аргумент в пользу специального образования. Наша задача – найти баланс, рассмотреть 
проблему как можно более глубоко и разносторонне.

И.А. АСЛАНЯН, 
заместитель председателя Комитета по образованию Санкт/Петербурга 

О СОТРУДНИЧЕСТВЕ С РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА 
В СФЕРЕ ИНКЛЮЗИВНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

– РГПУ им. А.И. Герцена – ведущий вуз в сфере инклюзивного образования. Поэтому мне особенно приятно 
выступать именно в Герценовском университете; здесь всегда можно установить плодотворный профессиональ�
ный контакт с коллегами.

А.В. ШИШЛОВ, 
Уполномоченный по правам человека в Санкт/Петербурге

ОБ ИЗМЕНЕНИИ ОТНОШЕНИЯ ОБЩЕСТВА К ЛИЦАМ
С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ ЗДОРОВЬЯ

  – Продвижение инклюзивной философии образовательной политики – важнейшая задача нашего общества.
В.З. КАНТОР,

проректор по учебной работе РГПУ им. А.И. Герцена

Прошедшее 15 мая в Герценовском уни)
верситете выездное заседание Экспертного 
совета по специальному и инклюзивному 
образованию при Комитете по образова)
нию Государственной думы РФ, о котором 
«Педагогические вести» уже писали, стало 
действительно знаковым событием.

З
начимость заседанию придало не только обсуждение 
актуальных вопросов образования лиц с ограниченными 
возможностями здоровья, но и участие в нем О.Н. Смо�
лина, С.Ю. Агапитовой, А.В. Шишлова и других видных 

общественных деятелей, политиков и ученых. Как ни странно, реакция 
прессы последовала уже после заседания – это привело к тому, что 
экспертные комментарии герценовцев, представителей факультета 
коррекционной педагогики, стали появляться в петербургских СМИ 
довольно часто; и это не может не радовать.

Скорее всего, дело в том, что недостаток достоверной информа�
ции об инклюзивном, специальном и интегрированном образовании 
и обучении лиц с ограниченными возможностями здоровья делает 
мероприятия с участием экспертов априори знаковыми. Сегодня 
очень много говорится о разумной инклюзии, о возможности выбора, 
об изменении взглядов общества на проблемы лиц с ограниченными 
возможностями здоровья, в особенности – детей и подростков.

Инклюзивное общество – уже далеко не научная фантастика. И 
хочется верить, что состоявшееся заседание станет лишь первым 
в череде мероприятий, в ходе которых компетентно и в то же время 
доступно, будет говориться о плюсах такого общества. И тогда уже 
не возникнет вопросов о том, стоит ли стремиться к инклюзии и для 
чего это нужно.

Материалы подготовили:
Анастасия ПОСТНИКОВА, корреспондент «ПВ»;

Антон ДЕРКАЧ, ведущий специалист по связям с общественностью редакции «ПВ»

http://www.childbrand.ua/

) Вячеслав Юрьевич, какое 
было Ваше первое впечатление 
от Герценовского университе)
та? Что запомнилось больше 
всего?

� То, как я самонадеянно не 
удосужился на вступительных экза�
менах проверить решение задач по 
математике. В итоге – год работы 
на заводе слесарем�сборщиком 
и успешное поступление в 1967 
году. Конечно, запомнилась очень 
увлекательная учеба на факультете 
физики. Не упустил я и уникальную 
возможность на межфакультетских 
занятиях оттачивать свой неплохой, 
после знаменитой ленинградской 
213�й школы, английский язык и 
последовавшее за этим получение 
права на преподавание английского 
языка.

) Вы один из немногих пе)
тербургских директоров школ 
имеете зарубежный педаго)
гический опыт. Как это стало 
возможным?

� Надо сказать, что мне по�
везло: как раз в то время, если 
быть точным, то в 1969 году, 
председатель Совета Министров
А.Н. Косыгин подписывает «Поло�
жение о высших учебных заведе�
ниях СССР», в котором впервые 
была определена возможность 
обмена студентами с вузами иност�
ранных государств. Ректор ЛГПИ 
им. А.И. Герцена А.Д. Боборыкин 
тогда поддержал эту идею и сам 
выступил инициатором междуна�
родных студенческих обменов.

Благодаря этому в моей био�
графии появилось почти годичное 
обучение в Англии, в Брэдфордском 
университете, в составе первой 
группы обмена. С теплотой вспо�
минаются и факультетская агит�
бригада, активная комсомольская 
деятельность, участие в спортко�
митете ЛГПИ им. А.И. Герцена. Ну, 
и, конечно, распределение сразу 
после университетской скамьи на 
работу учителем в местной школе 
Республики Замбия в Африке. 

) Много ли выпускников Гер)
ценовского университета среди 
педагогов возглавляемой Вами 
школы № 207?

� Около 60 процентов, то есть 
подавляющее большинство. 

) Школа № 207 является 
давним партнером Герценов)
ского университета. По каким 

направлениям ведется сотруд)
ничество?

� С момента моего назначения в 
1992 году на должность директора 
школы № 207 наше сотрудничест�
во с Герценовским университетом 
не прерывалось. Под руководством 
профессора кафедры методики 
преподавания физики И.Я. Ланиной 
наши учителя разрабатывали и ап�
робировали современные методики 
преподавания учебных предметов, 
коллектив составил первую Обра�
зовательную программу школы 
№ 207. Были предприняты первые 
шаги к изменению управленческой 
схемы с реализацией государст�
венно�общественного принципа в 
управлении образованием.

Установились тесные контакты 
с кафедрой педагогики. Профессор 
С.А. Писарева стала научным руко�
водителем нашего коллектива. Под 
ее руководством была составлена 
первая программа нашего разви�
тия, осуществлялось участие школы 
№ 207 в международном проекте 
«Обеспечение качества общего 
образования. Самооценка образо�
вательных учреждений», утвердился 
периодический мониторинг состоя�
ния образовательной среды школы. 
Совместно с кафедрой педагогики 
был составлен поэтапный план 
присоединения соседней школы 
№ 220 к школе № 207. Мне как 
герценовцу приятно отметить, что 
школа № 207 является площадкой 
педагогической практики студентов 
РГПУ им. А.И. Герцена. Вместе с 
Герценовским университетом мы 
проводим совместные конферен�
ции, семинары, мастер�классы.

) Кстати, один из этапов Гер)
ценовской педагогической олим)
пиады прошел на базе школы 
№ 207. У участников олим)
пиады о проведенных уроках 

остались яркие воспоминания. 
А как восприняли ее педагоги и 
учащиеся школы?

� Учителям было полезно по�
смотреть на своих учеников со 
стороны в те моменты, когда уро�
ки ведут не они сами. Учащимся 
же было интересно услышать и 
увидеть другого учителя. Педаго�
гическому коллективу было полез�
но узнать мнение коллег, более 
двадцати преподавателей РГПУ 
им. А.И. Герцена, о школе и ее уче�
никах. Как итог – самые позитивные 
эмоции с обеих сторон. Думаю, в 
этом направлении взаимодействие 
с Герценовским университетом мы 
будем продолжать и дальше. 

) Вы активно принимае)
те участие в работе Наблю)
дательного  совета  РГПУ 
им. А.И. Герцена. Какие цели 
Вы ставите перед своей де)
ятельностью в Наблюдательном 
совете?

� Во�первых, мне хочется вы�
разить признательность ректорату 
Герценовского университета, пре�
зиденту Г.А. Бордовскому и ректору 
В.П. Соломину за предоставленную 
мне честь быть избранным в состав 
Наблюдательного совета. А свою 
миссию я вижу в возможности 
предоставлять совету актуальную 
информацию о работе выпускников 
РГПУ им. А.И. Герцена, обеспечи�
вать как работодатель постоянную 
обратную связь. Мне приятно быть 
полезным Герценовскому универ�
ситету при корректировке направ�
лений деятельности, связанной с 
изменениями, происходящими в 
системе общего образования. 

) Поступают ли выпускники 
школы № 207 в Герценовский 
университет? Какие факультеты 
пользуются наибольшей попу)
лярностью?

� Поступают ежегодно. Конечно, 
в силу специфики нашей школы 
среди выпускников особо популяр�
ны филологический факультет и 
факультет иностранных языков, но 
и другие факультеты без внимания, 
а главное, без абитуриентов не 
остаются. 

) Что бы Вы, Вячеслав Юрь)
евич, пожелали Герценовскому 
университету, не так давно отме)
тившему свое 216)летие?

�  Ус п е хо в ,  в е р н е е ,  д а ж е 
процветания своей уважаемой 
аlma мater.

«ÌÍÅ ÏÐÈßÒÍÎ ÁÛÒÜ 
ÏÎËÅÇÍÛÌ ÃÅÐÖÅÍÎÂÑÊÎÌÓ 
ÓÍÈÂÅÐÑÈÒÅÒÓ»
В.Ю. КОРОВКИН – О СТУДЕНЧЕСКИХ ГОДАХ, УЧЕБЕ В 
БРЭДФОРДЕ И СВОЕЙ МИССИИ В НАБЛЮДАТЕЛЬНОМ 
СОВЕТЕ РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА

Яркий представитель пе)
тербургской педагогичес)
кой общественности, ди)
ректор школы № 207 с 
углубленным изучением 
английского языка Цент)
рального района Вячес)
лав Юрьевич Коровкин – 
заслуженный учитель РФ, 
кандидат педагогических 
наук, выпускник Герце)
новского университета. 
Наряду с деятельностью 
на посту директора школы 
является членом Наблю)
дательного совета РГПУ 
им. А.И. Герцена, прини)
мая в его работе самое ак)
тивное участие. 

Антон ДЕРКАЧ,
ведущий специалист по связям с 
общественностью редакции «ПВ»

Â
ÓÂÅÐÅÍÍÛÅ ÏÎÇÈÖÈÈÓÂÅÐÅÍÍÛÅ ÏÎÇÈÖÈÈ

РГПУ им. А.И. Герцена подтвердил статус одного из ведущих 
вузов России. 

«Интерфакс» и «Эхо Москвы» 
представили четвертый ежегодный 
Национальный рейтинг классических и 
исследовательских университетов, подготовленный по итогам учебного года. 

Герценовский университет занял 44�е место, поделив его с Тверским 
государственным университетом и опередив такие вузы, как НМСУ «Горный», 
Южно�Уральский национальный исследовательский университет, Северо�
Кавказский федеральный университет и многие другие. 

В рейтинг 2012/2013 учебного года вошли 105 высших учебных заве�
дений, включая 73 классических университета, 29 национальных исследова�
тельских университетов, два педагогических и один транспортный университет, 
близкие по своим параметрам к классическим университетам. Напомним, 
деятельность вузов оценивалась по шести основным параметрам, в числе 
которых – образовательная, научно�исследовательская, международная 
деятельность, деятельность вуза в социальной сфере, узнаваемость бренда, 
достижения в сфере инноваций.

/«Московский комсомолец», «Афанасий/биржа», unirating.ru/

Накануне старта очередной при�
емной кампании Благотворительный 
фонд В. Потанина обнародовал свою 
версию ежегодного рейтинга высших 
учебных заведений России, который составляется с 2004 года.

В 2013 году РГПУ им. А.И. Герцена в рейтинге Фонда занял 37�е место, что 
значительно выше позиций, показанных рядом национальных и федеральных 
университетов.

– Мы оцениваем не аудитории, не технические средства, не научные пуб�
ликации, а знания и активность лучших студентов, которые учатся в универси�
тете, а также знания и активность перспективных молодых преподавателей, – 
прокомментировала генеральный директор Благотворительного фонда 
В. Потанина Лариса Зелькова. – Наши программы – конкурсные, поэтому у 
нас есть возможность, проводя во всех университетах отбор по одинаковому 
сценарию, получать довольно объективную картину.

Следует добавить, что с 2013/2014 учебного года Фонд В. Потанина пла�
нирует выстраивать и рейтинг магистерских программ российских вузов.

/«Наука и технологии России», fondpotanin.ru/

È ÑÍÎÂÀ ÐÅÉÒÈÍÃÈ ÑÍÎÂÀ ÐÅÉÒÈÍÃ
Герценовский университет занял 37)ю строчку в рейтинге 
Фонда В. Потанина. 

Аспирант кафедры детской 
литературы Герценовского 
университета Марина Соломо)
нова приняла участие в Science 
Slam.

9 июня в Петербурге в одном 
из клубов состоялся второй Science 
Slam: молодые ученые неформально 
и популярно объясняли суть своих ис�
следований, на что им отводилось 10 минут. Аспирант РГПУ им. А.И. Герцена 
Марина Соломонова рассказала о своем исследовании, посвященном детским 
бестселлерам. Как оказалось, не все знакомы с тем, что у детей также есть 
свои «топовые» авторы, а взрослые нередко сами предпочитают почитать 
детские книжки.

� Я поняла, что хочу глубже разобраться в этой области и поступила на 
кафедру детской литературы РГПУ им. А.И. Герцена, � признается Мария 
Соломонова. � Мы проходили весь курс детской литературы, учились тому, 
как доносить вечные идеалы, которые есть в книге. И это был потрясающий 
опыт. Я окончила магистратуру и стала дипломированным специалистом по 
детской литературе. Но потом поняла, что хочу заниматься не педагогикой, а 
филологией, то есть работать с текстами, а не с детской аудиторией.

Первый Science Slam появился в Германии, а молодые российские ученые 
решили поддержать такой формат, предоставляющий возможность провести 
свободное время с умом.

/«Санкт/Петербургские ведомости», интернет/газета «Бумага», 
БалтИнфо. Фото: Анна Рассадина/

ÁÈÒÂÀ ÓÌÎÂÁÈÒÂÀ ÓÌÎÂ

Спартакиада состоялась в Ханты�
Мансийске с 3 по 8 июня. 5 июня на 
Спартакиаде прошел под девизом 
«Знание – сила». Около 160 спортсме�
нов и 23 тренера в этот день прошли 
краткосрочное обучение по программе 
«Мастер�классы по пауэрлифтингу и 
легкой атлетике».

С докладом выступила доцент 
кафедры оздоровительной физичес�
кой культуры и спортивных игр РГПУ 
им. А.И. Герцена Наталия Петренки�
на. Она рассказала об особенностях 
тренировочного процесса людей с 
инвалидностью, принципах комплек�
тования сборных команд России и про�
фессиональном физкультурном образовании спортсменов�инвалидов. Она 
провела презентацию Герценовского университета и пригласила поступать 
спортсменов с ограниченными возможностями здоровья на специальность 
тренеров по адаптивным видам спорта. Напомним, программа подготовки 
бакалавров «Физическая  культура для лиц с отклонениями в состоянии здо�
ровья» была запущена с 2013/2014 учебного года.

/NewsProm.Ru, «Тюменские известия», «Новости Югры»/  

ÑÏÎÐÒ ÁÅÇ ÎÃÐÀÍÈ×ÅÍÈÉÑÏÎÐÒ ÁÅÇ ÎÃÐÀÍÈ×ÅÍÈÉ
Доцент РГПУ им. А.И. Герцена Наталия Петренкина прове)

ла мастер)класс для участников XVI Открытой Спартакиады 
Югры среди людей с инвалидностью.
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Педагогические ÂÅÑÒÈ Герценовский университет в материалах прессы – на сайте www.herzen.spb.ru в разделе «СМИ о нас»
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– Я как че�
ловек, знающий 
историю специ�
ального образо�
вания, утверж�
даю, что Санкт�
П е т е р б у р г  – 
одна из «веду�
щих скрипок» (а 
на определенных 
и с т о р и ч е с к и х 
этапах – «первая 
скрипка») в деле 
образования и 
обучения детей с 
ограниченными 
возможностями 
здоровья и, ко�
нечно, в сфере 
организации под�
готовки учителей 
для такого рода 
о б у ч е н и я .  М ы 
– страна с дву�
мя столицами, 
между которыми 
есть своего рода соперничество в научных школах (например, петер�
бургская и московская школы логопедии). В Петербурге, благодаря 
усилиям Герценовского и нескольких других университетов, всегда 
была мощная научная школа, здесь готовили блестящие кадры для 
регионов. Именно в Северной столице были открыты первые школы 
для глухих, слепых, первое учебное заведение для глубоко умственно 
отсталых. Поэтому, по сути, «пальма первенства» – за Санкт�Петер�
бургом. Герценовский университет с момента своего основания всегда 
занимал лидирующие позиции в сфере отечественной коррекционной 
педагогики. И лично я заинтересован в том, чтобы лучшие традиции 
этой научной школы продолжались.

Н.Н. МАЛОФЕЕВ, 
академик РАО, директор Института 

коррекционной педагогики РАО

О ПРИОРИТЕТЕ ПЕТЕРБУРГА В СОЗДАНИИ 
СИСТЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ ЛИЦ
С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ 
ЗДОРОВЬЯ 

На заседании Наблюдательного совета Герценовского университета

В.Ю. Коровкин
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Педагогические ÂÅÑÒÈ АДРЕС РЕДАКЦИИ: 191186, Санкт�Петербург, наб. реки Мойки, д. 48, корп. 20а, ком. 301 Педагогические ÂÅÑÒÈ Принимаем новости по телефону 571 77 56

ИМПЕРИЯ   СПОРТАÏ 4Â ÏИМПЕРИЯ   СПОРТА5 Â

СТАРТ ПЕТЕРБУРГСКОГО ЭТАПА ЭСТАФЕТЫ СТАРТ ПЕТЕРБУРГСКОГО ЭТАПА ЭСТАФЕТЫ 
ОГНЯ XXVII ВСЕМИРНОЙ ЛЕТНЕЙ ОГНЯ XXVII ВСЕМИРНОЙ ЛЕТНЕЙ 
УНИВЕРСИАДЫ 2013 В ГЕРЦЕНОВСКОМ УНИВЕРСИАДЫ 2013 В ГЕРЦЕНОВСКОМ 
УНИВЕРСИТЕТЕУНИВЕРСИТЕТЕ

Для меня большая честь открывать первый этап 
эстафеты огня. Особенно радостно то, что торжест)
венная церемония проходит именно в любимом 
мною, Герценовском университете

Заведующий кафедрой гимнастики 
Герценовского университета А.Н. ДИТЯТИН

Пятнадцатым городом России, принявшим 

огонь XXVII Всемирной летней Универсиады 

2013, стал Санкт)Петербург. 

29 мая в РГПУ им. А.И. Герцена стартовала  

эстафета огня XXVII Всемирной летней Уни)

версиады 2013, которая состоится в Казани.

Анастасия ПОСТНИКОВА,
 Марина МУРТАЗИНА, 

Анна КУЗЬМИНА,
корреспонденты «ПВ»

Р
анним утром на Мос�
ковский вокзал прибыл 
специальный поезд,  до�
ставивший транспорт�

ную колбу с огнем студенческих игр 
2013. Затем огонь отправился в 
Герценовский университет, откуда 
позже стартовала эстафета.

В преддверии торжествен�
ной церемонии зажжения фа�
кела в Мариинском зале РГПУ 
им. А.И. Герцена прошла пресс�
конференция. В ней приняли учас�
тие почётные гости: председатель 
Комитета по физической куль�
туре и спорту Санкт�Петербурга 
Ю.В. Авдеев, председатель Ко�
митета по науке и высшей школе 
Санкт�Петербурга А.С. Максимов, 
ректор РГПУ им. А.И. Герцена 
В.П. Соломин, президент Россий�
ского студенческого спортивного 
союза О.В. Матыцин, президент 
Международной федерации сту�

денческого спорта Клод Луи Га�
льен, знаменитая российская 
лыжница, шестикратная олим�
пийская чемпионка, трехкрат�
ная чемпионка мира, выпускни�
ца Герценовского университета 
Л.И. Егорова, директор по связям 
с общественностью Северо�За�
падного филиала ОАО «МегаФон» 
А.Е. Цыпкин.

В Герценовском университе�
те, знаменитом своими спортив�
ными традициями, на площади 
перед главным корпусом прошла 
торжественная церемония за�
жжения факела. Там к присутс�
твующим присоединились предсе�
датель Комитета по молодежной 
политике и взаимодействию с 
общественными организациями 

Решающими факторам при выборе РГПУ 
им. А.И. Герцена в качестве стартовой точки эс)
тафеты стали богатые традиции университета в 
сфере подготовки спортсменов самого высокого 
класса, а также то, что Герценовский универси)
тет, бесспорно, ) символ Санкт)Петербурга и на)
ходится в исторической части города

Председатель Комитета по физической культуре 
и спорту Санкт/Петербурга Ю.В. АВДЕЕВ

Я искренне рад тому, что сегодня огонь Уни)
версиады горит в самом красивом городе пла)
неты ) Санкт)Петербурге. Надеюсь, что он 
зажжёт сердца многих петербуржцев, и они 
почувствуют себя причастными к таким вели)
ким свершениям. Это прекрасный праздник!

Председатель Комитета по молодежной 
политике и взаимодействию с общественными 

организациями Санкт/Петербурга 
А.Н. ПАРХОМЕНКО

Санкт�Петербурга А.Н. Пархо�
менко, а также гости из Казани � 
генеральный директор АНО «Ис�
полнительная дирекция XXVII 
Всемирной летней Универсиады 
2013 года в г. Казани» В.А. Леонов 
и министр по делам молодежи, 
спорта и туризма Республики Та�
тарстан Р.Т. Бурганов.

Почетное право начать эс�
тафету и стать первым факе�
лоносцем было предоставлено  
знаменитому советскому гим�
насту, трехкратному олимпий�
скому чемпиону, семикратному 
чемпиону мира, заслуженному 
мастеру спорта СССР по спор�
тивной гимнастике, заведующе�
му кафедрой гимнастики РГПУ 
им. А.И. Герцена А.Н. Дитятину. 

Как подчеркнул ректор РГПУ 
им. А.И. Герцена В.П. Соломин, 
старт эстафеты с Казанской улицы 
символичен, поскольку в этом году 

Универсиада пройдет именно в Ка�
зани. Маршрут эстафеты огня про�
ходил по самым красивым улицам 
города – Невскому, Адмиралтей�
скому, Вознесенскому проспектам. 
Финишировали факелоносцы в 
НГУ им. П.Ф. Лесгафта, на стадио�
не которого зажгли городскую чашу 
огня XXVII Всемирной летней Уни�
версиады 2013. Огонь студенчес�
ких игр преодолел 3800 метров �
такова общая протяженность мар�
шрута эстафеты. В числе 32 факе�
лоносцев также были и герценов�
цы: Любовь Егорова и Александр 
Дитятин.

Олимпийским чемпионом можешь ты не 
быть, но заниматься спортом, пока ты сту)
дент – точно обязан! Мы рады, что наша ком)
пания поддерживает такое замечательное 
мероприятие 

Директор по связям с общественностью 
Северо/Западного 

филиала ОАО «МегаФон» А.Е. ЦЫПКИН

Вы наверняка понимаете то волнение, ту радость, 
которую испытывает университет. В стенах Гер)
ценовского университета за 216 лет его деятель)
ности произошло много событий – и исторических, 
и государственных. Но эстафету огня Всемирной 
Универсиады мы принимаем впервые. 
Сегодня географическое пространство между 
Санкт)Петербургом и Казанью словно бы сжа)
лось, а расстояние между двумя этими великими 
университетскими городами России фактически 
сократилось до нуля.
Впрочем, для сотрудников и студентов нашего 
университета Казань всегда была, наверное, го)
раздо ближе, чем для многих других петербурж)
цев, ведь мы входим на территорию университета 
именно с Казанской улицы. 
Огонь Универсиады стал своеобразным сим)
волом: он зажигает сердца людей новыми 
стремлениями и добрыми чувствами. Имен)
но в этом и есть смысл студенческого спор)
та; и здесь же мы видим глубокий смысл – 
ведь мы готовим педагогов – людей, чье призвание – 
зажигать сердца подрастающего поколения. Воз)
можно, именно поэтому мы первые начинаем эста)
фету огня XXVII Всемирной летней Универсиады.

Ректор Герценовского университета
В.П. СОЛОМИН

Думаю, что Универсиада будет являться новой отправной точкой в развитии 
студенческого спорта как в Санкт)Петербурге, так и в России в целом. Сту)
денческий спорт выйдет на новую орбиту. Эстафета огня – знаковое событие. 
Губернатор Санкт)Петербурга Г.С. Полтавченко уделяет огромное внимание 
развитию студенческого спорта. Мы верим в наших студентов!

Председатель Комитета по науке и высшей школе Санкт/Петербурга
А.С. МАКСИМОВ

Спорт и педагогика решают одну задачу – воспитание и образование через 
культуру. Огонь Универсиады символизирует объединение молодежи всего 
мира, а также дружбу. Спорт тесно связан с философией и историей педаго)
гического университета. Он несет в себе образовательную и воспитательную 
функцию. Спортивная и образовательная составляющие и являются основа)
нием концепции выбора Герценовского университета как базового вуза для 
проведения эстафеты

Президент Российского студенческого спортивного союза О.В. МАТЫЦИН

Идея создания Универсиады свя)

зана с традицией Олимпийских 

игр. Пламя Олимпиады и Универ)

сиады зажигается от лучей солн)

ца. В древние времена это носило 

религиозный характер. В настоя)

щее время шествие с факелом и 

сами игры ) это символ единения 

человечества. Та страна, которая 

проводит Универсиаду, должна 

гордиться этим!

Президент Международной феде/

рации студенческого спорта 

Клод Луи ГАЛЬЕН

Директор по связям с общественностью Северо!Западного филиала ОАО «МегаФон» А.Е. Цыпкин, шестикратная олимпийская
чемпионка, выпускница Герценовского университета Л.И. Егорова, председатель Комитета по физической культуре и спорту 
Ю.В. Авдеев, ректор РГПУ им. А.И. Герцена В.П. Соломин, председатель Комитета по науке и высшей школе А.С. Максимов 
(слева направо)

Президент Международной федерации студенческого спорта Клод 
Луи Гальен, президент Российского студенческого спортивного
союза О.В. Матыцин
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31 мая на мини�стадион 

Герценовского университета 

были приглашены все желаю�

щие поболеть за герценовских 

спортсменов, активно отдох�

нуть и вместе стать частью 

яркого спортивного события. 

В этом году праздник «Герце�

новское кольцо» был посвя�

щен XXVII Всемирной летней 

Универсиаде 2013 года.

На этот раз студенты уди�

вили зрителей профессио�

нальными показательными 

выступлениями. Бурю оваций 

вызвал эффектный номер 

герценовской команды по 

черлидингу. Девушки проде�

монстрировали настоящие 

мастерство и слаженность 

командной работы. 

На мини�стадионе также 

состоялся товарищеский фут�

больный матч между команда�

ми администрации и студентов 

Герценовского университета. 

После двух таймов захватыва�

ющей борьбы победу одержа�

ли студенты. Ребята выиграли 

со счётом 3:0. 

– Студенты победили, по�

тому, что за них болел я, � в 

шутку сказал тренер команды 

администрации, ректор РГПУ – 

им. А.И. Герцена В.П. Соломин, 

и добавил уже серьезно: впро�

чем, ученики всегда должны 

идти дальше своих учителей.

Ñ×ÅÒ Â ÍÀØÓ ÏÎËÜÇÓ!
НА МИНИ)СТАДИОНЕ РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА СОСТОЯЛСЯ 
ЕЖЕГОДНЫЙ СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК «ГЕРЦЕНОВСКОЕ КОЛЬЦО»

Многим знакома фраза: «Движение ) жизнь». 
Но мало лишь знать эту вечную истину, важ)
но действительно жить не останавливаясь, 
стремиться к новым и новым высотам. Мож)
но с уверенностью заявить, что большин)
ство студентов Герценовского университета 
не только прилежно учатся, но также стара)
ются быть активными и в других аспектах 
насыщенной университетской жизни. Яркий 
пример ) ежегодный спортивный праздник 
«Герценовское кольцо».

Программа спортивного 

праздника включала в себя 

также соревнования по бегу 

среди студентов. Забеги юно�

шей, девушек и смешанные 

эстафеты были по�настояще�

му увлекательны. 

� Факел Всемирной летней 

Универсиады 2013 побывал в 

двух университетах Петербур�

га, где впоследствии остался 

в качестве трофея. Есть пред�

ложение сделать наш герце�

новский факел переходящим 

кубком для победителей спор�

тивных соревнований, которые 

будут проходить в РГПУ им. 

А.И. Герцена, с гравировкой 

на нем их имен, – объявил В.П. 

Соломин.

Почётными гостями празд�

ника «Герценовское кольцо» 

стали те, чьи активность и 

целеустремленность являются 

примером для многих тысяч 

людей. Их уважают и любят за 

эту колоссальную силу духа 

и характера: паралимпиец 

Владимир Балынец, чемпион�

ка Европы по пауэрлифтингу 

Ольга Казанкевич и чемпионка 

Европы по пауэрлифтингу сре�

ди юниоров Анастасия Хонина 

на время праздника стали 

зрителями и болельщиками 

«Герценовского кольца».

СЕРЕБРЯНЫЙ ПРИЗЁР ПАРАЛИМПИЙСКИХ ИГР В 
ЛОНДОНЕ, ЧЕМПИОН ЕВРОПЫ ПО ПАУЭРЛИФТИНГУ 
(ПОДА) ВЛАДИМИР БАЛЫНЕЦ СОГЛАСИЛСЯ ОТВЕ)
ТИТЬ НА ВОПРОСЫ «ПВ»

/ Владимир, Вы завоевали золотую медаль на Чемпионате 
Европы, безусловно, это огромное достижение. Что помогло 
Вам взять эту вершину?

� Честно говоря, после Паралимпийских игр 2012 года Чемпионат 
Европы не вызывал особого волнения. Но ни одна победа не даётся 
легко, и любому соревнованию должны предшествовать интенсивные 
тренировки.

/ 29 мая в Герценовском университете был зажжен факел 
Всемирной летней Универсиады 2013 года; как Вы оцениваете 
значимость этого события?

� Я считаю, что это очень важно, ведь горящий факел � начало 
начал. Я сам был факелоносцем, когда огонь Универсиады гостил 
в Якутске, и знаю, насколько это почётно. Считаю, что студенты 
Герценовского университета могут гордиться тем, что такое яркое 
событие, как зажжение факела Универсиады, произошло именно в 
их alma mater.
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Анастасия ПОСТНИКОВА,
 корреспондент «ПВ»

Ректор В.П. Соломин с факелом Всемирной 
летней Универсиады 2013

Участницы спортивных состязаний

Почётные гости праздника с ректором Герценовского университета В.П. Соломиным

Группа поддержки спортсменов института детства

Показательное выступление сборной по черлидингу
Товарищеский футбольный матч между командами администрации и студен-
тов Герценовского университета. 3:0 победу одержали студенты.

Н
а протяжении всех 
четырех дней каж�
д ы й  б ы л  з а н я т 
очень важным и 

ответственным делом. От наше�
го факультета были делегиро�
ваны: участники Герценовского 
аудита, тьюторы, участники 
форума, фотографы и видео�
операторы, аниматоры.

Каждый из ребят внес ог�
ромный вклад в общее дело. 
Благодаря слаженной работе 
мы с гордостью можем отме�
тить, что наш факультет пока�
зал себя во всей красе! 

Ребята, которые выступали 
в качестве тьюторов, четко и ор�
ганизованно работали все дни, 
даря позитив не только своей 
команде, но и всем остальным 
участникам форума. Студенты 
нашего института и психолого�
педагогического факультета 

организовали и провели вечер 
на теплоходе, который запом�
нился ребятам, приехавшим из 
разных уголков нашей страны, 
яркими эмоциями и теплой ат�
мосферой. Наш фотограф Аня 
Белусоваза четыре дня сдела�
ла очень много  интересных 
фотографий, которые помога�
ют сохранить тепло в сердце и 
дарят бурю эмоций.

Студенты 1 и 2 курсов на�
шего института, принимавшие 
участие в качестве непосредст�
венных участников форума, 
тоже были очень довольны и 
от чистого сердца благодарили  
организаторов и тьюторов и 
всех тех, кто «зажег» их в эти 
дни.

Также 21 мая, в рамках IV 
общественного аудита герце�
новских инициатив, студенты 
института детства реализова�
ли две площадки. Одна из них 
имела заманчивое название 
«По всей России за 50 минут», 
что привлекло к себе немало 
участников. Главная идея за�
ключалась в том, чтобы пока�
зать всем присутствующим: 

ÈÍÑÒÈÒÓÒ ÄÅÒÑÒÂÀ ÍÀ ÔÎÐÓÌÅ 2013 ÃÎÄÀ
С 21 по 24 мая в РГПУ им. А.И. Герце)

на проходил VIII Герценовский конкурс 

«Моя инициатива в образовании». Сту)

денты института детства приняли актив)

ное участие как в организации форума, 

так и в его проведении.

что Россия – это не только 
Санкт�Петербург и Москва. 
Россия – это большая страна, 
с великим множеством разно�
образных городов. И все они 
играют большую роль в жизни 
нашей Родины. Зная, что на фо�
рум едут ребята из разных угол�
ков России, мы решили дать 
возможность всем приезжим 
рассказать о своем городе, а 
местным студентам – получить 
эту полезную информацию 
и поделиться своей. Следует 
отметить, что площадка носи�
ла образовательный харак�
тер. Викторина «Этот город – 
самый известный город на Зем�
ле» прошла на «УРА!». Были 
задействованы все: и эксперты 
форума, и его участники. Это 
и было центральным звеном 
нашей программы, подготов�
ленной для такого значитель�

ного события в жизни нашего 
института. В заключение все 
участники составляли «свою» 
карту России, на которой от�
мечали любимые места в раз�
личных городах нашей страны. 
Самое интересное, что рисо�
вали их все сами, в том числе 
и эксперты, которые, кстати, 
ушли довольные и отдали нам 
свои знаки признания. И без 
призов на нашей площадке 
не обошлось! Главный приз – 
команде победителей в вик�
торине – настоящая карта 
России, на которой в начале 
мероприятия все участники 
отметили города, из которых  
прибыли либо просто когда�то 
бывали. 

Темой для следующей пло�
щадки послужил более серь�
езный вопрос. Все знают, или 
слышали, что идея инклюзив�
ного (то есть совместного обу�
чения нормативно развитых 
детей и детей с ограниченными 
возможностями здоровья) 
образования широко обсужда�
ется в СМИ. Нам, как будущим 
педагогам, необходимо иметь 

свои мнение и позицию на 
этот счет. С гостями площадки, 
подготовленные к этому серь�
езному разговору, студенты 
института детства обсудили, 
с какими сложностями может 
столкнуться ребенок со сте�
пенью инвалидности в обще�
стве, в коллективе нормативно 
развитых детей и коллективе 
ребят с проблемами в разви�
тии. Каждый высказал свою 
позицию, смог обменяться мне�
ниями с будущими коллегами, 
а может быть, и пересмотрел 
свои взгляды. Подводя итоги 
проделанной работы и бурных 
обсуждений, участники попро�
бовали придумать свой девиз, 

Анастасия МАНДРЫКА,
Наталия ЛЕКОМЦЕВА

институт детства,
2/й курс 2/я группа

или, по�современному, «сло�
ган», который бы говорил об их 
активной позиции по поводу ре�
бят с проблемами в развитии. 
Приятным заключением стало 
изображение получившихся 
фраз специальными красками 
на футболках, которые были по�
дарены участникам на память.  
А по названию площадки «На�
рисуй новый мир» сразу и не 
догадаешься, какая серьезная 
тема поднималось здесь для 
обсуждения.

В работу форума были вклю�
чены и наши преподаватели, 
ставшие на это время экспер�
тами у других факультетов и 
экспертами проектов, с кото�

рыми приехали студенты из 
других регионов. Все эти дни 
помогала и поддерживала нас 
Светлана Антоновна Кислинс�
кая – заместитель директора 
по воспитательной работе.

Подводя итоги, можно ска�
зать, что МИО – это слаженная 
работа, дружный коллектив, 
буря эмоций и ярких впечатле�
ний. И можно быть уверенным: 
Институт детства запомнил эти 
четыре дня, они легли яркими 
красками в его памяти. До 
встречи в следующем году.

Студенты института детства на открытии
форума «Моя инициатива в образовании»

ÍÀÐÈÑÓÉ ÍÎÂÛÉ ÌÈÐ

УЧАСТНИКИ О ФОРУМЕ: 

Тьюторство – это очень здорово!

У меня появилась возможность не только по)
мочь ребятам влиться в поток информации и 
событий, но и получить опыт: личностный рост, 
саморазвитие.

С нетерпением жду следующего года!
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Научного сотрудника: директора НИИ непрерывного педагогического об�
разования (0,5 ставки).

Срок подачи документов – месяц со дня опубликования объявления. 
Адрес: 191186, Санкт)Петербург, наб. р. Мойки 48, РГПУ им. А.И.Герцена, 
отдел ученого секретаря университета. Телефон: 571)29)52.

КОНКУРСÏÂ
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А
нсамбль приехал 

в Россию впервые 

в рамках договора 

о сотрудничест�

ве между университетами. 

Почетными гостями концерта 

стали члены ректората РГПУ 

им. А.И. Герцена. Артисты ис�

полнили зажигательные шля�

геры своей страны. Музыканты 

подарили герценовцам песни о 

любви и море положительных 

эмоций. Концерт в Колонном 

зале прошел в теплой друже�

ской атмосфере и завершился 

бурными овациями. Овации 

сопровождали артистов и на 

состоявшемся незадолго до 

этого концерте на факультете 

музыки Герценовского универ�

ситета.

ÑÎËÍÅ×ÍÀß ÌÓÇÛÊÀ
КОНЦЕРТ СТУДЕНЧЕСКОГО АНСАМБЛЯ 
«МАРИАЧИ» В ГЕРЦЕНОВСКОМ 
УНИВЕРСИТЕТЕ

С первых же аккордов моло�

дые артисты погрузили слуша�

телей в солнечную атмосферу, 

полную оптимизма и положи�

тельной энергии. С редкими ар�

тистизмом и зажигательностью 

музыканты исполнили не только 

лирические песни, наполненные 

глубоким чувством, но и песни, 

посвященные своей Родине. 

Солисты ансамбля продемонс�

трировали превосходные звуч�

ные голоса и артистический 

дар, спускались со сцены в зал, 

«заигрывали» с сидящими в 

зале, что вызывало бурю эмо�

ций. Необходимо отметить и не�

обыкновенное чувство юмора, 

присущее всем исполнителям 

из этого замечательного «сол�

нечного» коллектива. Каждое 

произведение, каждую песню 

сопровождало небольшое по�

становочное и, большей частью, 

юмористическое действо. Кро�

ме того, блестяще вел концерт 

руководитель ансамбля, пере�

межая объявление названий 

песен шутками и свободным 

общением со зрителями.

Завершился концерт всеоб�

щим ликованием. Солисты при�

гласили на сцену первого про�

ректора С.А. Гончарова и двух 

студенток из зрительного зала. 

Приглашенным «артистам» 

водрузили на головы огромные 

сомбреро, и под одобрительные 

овации был исполнен финаль�

ный зажигательный танец.

17 мая в Колонном 

зале состоялся кон)

церт студенческого 

ансамбля «Мариачи» 

из университета Те)

хаса в Браунсвилле. 

Звучание ансамбля отличала слажен)
ность. Чувствовалось, что коллектив 
давно сложился, в нем царят взаимо)
понимание и любовь к общему делу, к 
музыке и зрителям.

Светлана КУРНОСОВА, 
культурный обозреватель «ПВ»
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ИЮНЬ 2013


